

週末 静かな繁華街

新型肺炎

自粛にびりびり

新型コロナウイルスの感染が拡大する中、政府が大規模イベントの自粛を要請してから初の週末を迎えた29日、各地の繁華街は閑散としていた。東京、ディズニーランド（千葉県浦安市）など娯楽施設は臨時休業。商店の人も少なく、長引く感染拡大の影響にびりびりとした空気も漂っていた。

【土谷純一、巽賢司、堀祐馬、一宮俊介】

札幌

週末の外出自粛を要請する緊急事態宣言の発表から一夜明けた北海道。札幌市の繁華街・ススキノでは、道内

内で感染が広がる中、観光客の姿は日に日に少なくなっている。さすがの観光協会によくと、主に居酒屋などで団体客の予約キャンセルが相次いでお

り、「中国人観光客だけでなく、感染予防から日本人の宴会キャンセルも増えている」と影響が収まらない。土産店や薬局が並ぶススキノ近くの狸小路

商店街では、外国人観光客がまばらで、マスクを着けた地元住民が目立っていた。普段からよく買い物に来るとい

「入出は平常時の週末の半分以下」と指摘する。ほぼ毎週末、銀座

「お客さんが減るのは残念だが仕方がない。とにかく早く終息することを願っている」と話した。

大阪市浪速区の通天閣周辺に広がる繁華街・新世界。串カツ店やたこ焼き店などが軒を連ね、週末は観光客な

どでこった返すが、29日はいつもの活気がなく、商店からは「いつもまで影響が続くのか」と不安の声が上がる。

九州の玄関口・JR博多駅（福岡市博多区）は大型商業ビルや地下街とつながり、通常の週末は買い物客らで混雑するが、29日の日中はコンコースの人波が途切れる時間帯もあった。また、普段は人通りが絶えない同市中央区天神の新天町商店街

武藤正昭さん（77）は

3月下旬並みの気温となった東京・銀座の歩行者天国。買い物を楽しむ人の姿も見られ、免税店の店頭では、マスク姿の店員が除菌用品の在庫状況を示すボードを持って通行人に声をかけていた。ただ、都内の会社役員、

店内にはウィルス除去剤を置くなどの対策を取っている。従業員の村上純さん（52）は

「売り上げは普段の半分。書き入れ時まで影響が続くと苦しい」。

「売りにくく、通常の週末は買い物客らで混雑するが、29日の日中はコンコースの人波が途切れる時間帯もあった。また、普段は人通りが絶えない同市中央区天神の

福岡

根拠示されず



新型コロナウイルスの感染拡大防止のため臨時休園した東京ディズニーランド。千葉県浦安市で29日、本社ヘリから玉城達郎撮影



人影がまばらな繁華街のススキノ。札幌市中央区で29日、竹内幹撮影

この日から3月15日までに休業することになり、「大阪に来る人がますます減るのは」と心配そうに語った。

広瀬弘志（東京女子大名誉教授・災害・リスク心理学）の話。感染に対して強い恐怖を感じる人がいる一方、「あまり気にしない」という人もいるのが現状ではないか。ただ、必要なら外出までとやめるとすれば過度な自粛と言わざるを得ない。政府が休校を要請したり、自治体が外出を控えるよう求めたりしているが、エビデンス（根拠）が示されておらず行き過ぎた。社会的問題を引き起こしかねない。